

'Fuga' de católicos está en la agenda del Papa en Brasil

El porcentaje de ciudadanos que se califican de católicos cayó de 89 % en 1980 a 74 % en el 2000.

Por todo Brasil muchedumbres de evangélicos llenan locales e iglesias agitando sus Biblias en el aire.

El Papa Benedicto XVI intentará detener esa ola de fervor protestante cuando llegue el miércoles a Brasil en su primera visita a Latinoamérica.

En un intento por revitalizar a los más de 100 millones de católicos de Brasil, el Pontífice canonizará al primer santo nacido en el país, celebrará misas a las que se espera la asistencia de millones de participantes en Sao Paulo, y abrirá una conferencia de los obispos latinoamericanos y del Caribe.

Pero los expertos dudan que el viaje papal de cinco días, que se inicia el miércoles, revierta la migración de católicos romanos que están pasando a las filas de los protestantes o que simplemente dejaron de asistir a misa en medio de profundos cambios sociales.

Casi la mitad de los 1.000 millones de católicos del mundo vive en América Latina, pero las iglesias pentecostales vienen creciendo con la promesa de una intervención divina para salir de una vida de miseria, en una región donde la división entre los ricos y pobres está entre las peores del planeta.

De acuerdo con el censo brasileño, el porcentaje de ciudadanos que se califican de católicos cayó de 89 por ciento en 1980 a 74 por ciento en el año 2000, mientras que los que se identifican como evangélicos protestantes subieron en el mismo período de 7 por ciento a 15 por ciento. Los expertos creen que la tendencia se ha fortalecido desde aquel último censo en el 2000.

Un estudio divulgado el 2 de mayo por la reconocida Fundación Getulio Vargas -con datos del censo mostró que el declive de los católicos se habría estabilizado entre los años 2000 y 2003, mientras el porcentaje de los protestantes sigue en alza.

El ex arzobispo de Sao Paulo, el cardenal Claudio Hummes, dijo a los reporteros que la pérdida es "una hemorragia y no se ha acabado".

"Se debe a un expansionismo de las sectas protestantes que atraen a un mayor número de católicos bautizados, pero también a un relativismo moral, importado de Europa e introducido en el continente sobre todo por las clases dirigentes locales, los medios masivos y los intelectuales", dijo Hummes, prefecto en el Vaticano de la Congregación de Obispos.

El giro en las filas católicas ha coincidido con la lucha de los líderes del Vaticano en América Latina contra una serie de factores que van desde la distribución gratuita de condones en Brasil para combatir el sida, el crecimiento de los matrimonios de divorciados y que no son reconocidos por la iglesia, hasta la



reciente decisión de la ciudad de México de permitir el aborto durante las primeras 12 semanas de gestación.

"La iglesia católica encara no solo la competencia, sino pérdidas en América Latina", dijo Fernando Segovia, profesor de teología en la Universidad de Vanderbilt.

Las voces de pesimismo sobre el futuro de la religión católica no paran. "Por las manifestaciones ya anunciadas y por las restricciones hechas en el último documento Sacramento de Caridad, no hay esperanza de que el Papa consiga frenar la sangría" dijo el ex sacerdote brasileño franciscano Leonardo Boff, uno de los más emblemáticos representantes de la llamada Teología de la Liberación.

"La principal responsable (por esa fuga) es la propia Iglesia, que es muy centralizadora y jerarquizada; margina a las mujeres y subestima a los laicos", según Boff.AP y Efe.

El ex arzobispo de Sao Paulo, el cardenal Claudio Hummes, dijo que la pérdida de católicos es una hemorragia y no se ha acabado".

• **LA REGION, CON ALTA PARTICIPACION**

Benedicto XVI, al igual que Juan Pablo II, considera a América Latina el continente de la esperanza y ha potenciado la Curia con 31 cardenales de la región, la segunda fuerza del llamado "club más selecto del mundo". Brasil tiene ocho, de los que tres son electores (menores de 80 años) y los otros de más de 80 años. Le siguen México, con cinco (tres electores); Colombia, con tres, todos electores; y Argentina, Chile y Venezuela cada una con dos, cada uno con un elector. Nicaragua, Puerto Rico, República Dominicana, Cuba, Ecuador, Honduras, Perú, Bolivia y Guatemala cuentan cada uno un cardenal.